

## 10 自由回答

- 432人の方から回答が寄せられました。記入内容を分野別に分類してとりまとめた結果、意見数は773件となりました。
- 分野別にみると、「道路・歩道」が19.7%で最も高く、次いで「まちづくり全般」(15.8%)、「生活環境」(12.0%)、「交通」(10.5%)の順となっています。
- 分類して取りまとめた意見数では、交通分野の「市内バスの本数を増やしてほしい。少なくとも不便」が12件で最も多く、次いで、道路・歩道分野の「道路が狭い」と各種施設分野の「市役所の西出張所が閉鎖されて不便。新たに設置するなど、再検討してほしい」(ともに11件)、道路・歩道分野の「道路の整備をしてほしい」(9件)の順となっています。
- 次ページ以降に掲載している自由回答の内容について、類似意見は集約していますが、それ以外の意見は個人情報を含む特定されやすい内容やわかりにくい表現などを、大意を損なわない程度に加筆・修正し、ほぼ原文のまま載せています。

## ■自由回答の分野別内訳

分 野	回答数 (件)	割合 (%)
道路・歩道	152	19.7
まちづくり全般	122	15.8
生活環境	93	12.0
交通	81	10.5
各種施設	61	7.9
福祉・医療	59	7.6
産業	45	5.8
防災・安全	30	3.9
行財政	29	3.8
市役所・市職員等	24	3.1
学校・教育	20	2.6
情報提供	16	2.1
市民意識調査	13	1.7
生涯学習等	13	1.7
その他	15	1.9
合 計	773	100.0

(1) 道路・歩道

152 件

<道路環境>

46 件

- ・道路が狭い。…………… 11
- ・道路に整備不良の箇所がある。…………… 7
- ・道路の排水が悪い、大雨時に冠水する。…………… 6
- ・草木が伸びすぎて危ない所や通行しにくい道が多々あります。…………… 4
- ・道路がガタガタのところが多い。…………… 4
- ・砂川堀の道は整備されとても歩きやすくなりました。…………… 1
- ・歩行者が不安になる道路が多い。…………… 1
- ・横断歩道が少ない。…………… 1
- ・鶴瀬駅前の赤レンガ調の道路は汚れが見立つ。熱を吸収してしまうのか、  
黒い路面よりあつい。…………… 1
- ・歩道の曲がり角に何本もポールが立っていて、自転車で移動の時にぶつかりそうになるので  
降りなければなりません。…………… 1
- ・駅の東口・西口の行き来が本当に不便。渋滞も多く時間がかかり、自転車や歩行車が危険。…………… 1
- ・駅前だけ道路の整備がされていて、駅から離れた所は整備されていない。…………… 1
- ・カーブミラーが少ない！…………… 1
- ・田畑が多い地区なのに10t ダンプやトラックが狭い道を行き交うので規制をしてほしい。…………… 1
- ・通勤・通学経路に喫煙所がある。朝から非常に不快。…………… 1
- ・駅への道路が不完全で、駅へ行くのが不便。…………… 1
- ・鶴瀬の丸亀製麺の所の歩道の所で、ガードレールのある所が狭い。車の通りが激しいから  
自転車で通りにくい。…………… 1
- ・自転車が走りにくい道路が多いので、子供が自転車で遊びに行く時はとても心配。…………… 1
- ・坂や段差が多い。…………… 1

<道路整備>

41 件

- ・道路の整備をしてほしい。…………… 9
- ・ららぽーと付近の渋滞を緩和してほしい。…………… 8
- ・道路の雑草や草木を切ってほしい。…………… 5
- ・踏切の渋滞をなくしてほしい。…………… 2
- ・道幅を広げてほしい。…………… 2
- ・L字型の道にミラーがなく、車のすれ違いが出来ずに困っている所がある。  
ミラーを付けて欲しい。…………… 1
- ・横断歩道を渡ろうとしても止まってくれない車が多いので信号を増やしてほしい。…………… 1
- ・便利さだけでなく、もっと安全性を考えた上で道路整備して欲しい。…………… 1
- ・大雨時の道路冠水を改善してもらいたい。…………… 1
- ・線路の高架化をしてほしい。…………… 1
- ・なしくぼ公園から北西へ駅に道をつなげてほしい。…………… 1
- ・西口の行き止まりになっている道を早急にどうにかして下さい。…………… 1

- ・浦和所沢バイパスから富士見橋への道路は一向に道路が完成しないどころか、そのまま放置されている。大雨の影響で工事を行った部分に水がたまり、池のようになっている。いつまで現状のまま放置しておくのか、早急に対応していただきたい。…………… 1
- ・側溝の危険性の改善を求める。…………… 1
- ・埼玉信用金庫の十字路に横断歩道が欲しいです。…………… 1
- ・交通事故を防ぐため、狭い道路などのガードレールの設置をお願いしたい。…………… 1
- ・東上線を立体交差で渡れる道路が必要ではないか。…………… 1
- ・踏切の歩行者通路がせまくて危ない。道を広げたり、高架を検討してほしい。…………… 1
- ・「富士見橋」につなげる道路を早く完成してほしい。…………… 1
- ・水谷小近くの登下校ルート of 側溝蓋を新しいものにとりかえていただきたい。…………… 1

<b>&lt;歩道・自転車道&gt;</b>	<b>23件</b>
------------------------	------------

- ・歩道が狭い。…………… 5
- ・街路樹や植木が歩道を狭めており、歩きにくい。…………… 3
- ・歩道の整備が充実していないので、危ない。…………… 3
- ・駐輪場やロータリーの駐車スペースが駅前に少ない。またはない。…………… 2
- ・前沼公園脇の歩道が一部未完成で、子供の通学上危険。…………… 1
- ・みずほ台から柳瀬川へ下る道は、歩行者の道が大変狭く、自転車はもちろん、子供達の通学路として心配しています。…………… 1
- ・ガードレールがあるのに歩くのも大変な所がある。…………… 1
- ・道路事情は自転車で安心して市役所に行けませんし、歩道がとても少ないため改善が望まれます。…………… 1
- ・子供の通学路、歩行者路を整備してほしい。…………… 1
- ・自転車レーンがあれば交通ルールが守られ、事故も減り、子供を安心して外出させることができると思います。…………… 1
- ・県道266号ふじみ野、朝霞線の歩道が狭すぎる。…………… 1
- ・線路を自転車で渡る道が不便。広い所以外、自転車が走る道が整備されていない。…………… 1
- ・自転車は車道を走るようにとのことですが、車道を通るのは怖いし、よろけるとキケンです。高齢者は歩道をゆっくり通れるようにしてほしいです。…………… 1
- ・志木市役所から岡の坂のところの歩道の整備をしてほしい。…………… 1

<b>&lt;マナー&gt;</b>	<b>20件</b>
--------------------	------------

- ・自転車に乗ってる人のマナーが悪い。…………… 4
- ・違法駐車・違法駐輪が多い。…………… 3
- ・ごみのポイ捨てが多い。…………… 3
- ・スピードを出し過ぎて通行する車や自転車がいて危ない。…………… 3
- ・バスを降りて駅に向うまで道いっぱい広がって歩いたり、スマホを見ながら歩くなど、他の歩行者や自転車に注意をしていない人が多く、危険を感じる時があるので注意してほしい。…………… 1
- ・畑にペットを入れてトイレをしているのが迷惑。…………… 1
- ・鶴瀬駅西口にある公衆トイレがタバコ臭い。…………… 1
- ・住宅街では歩行者や自転車に乗る人を車より優先していただきたい。…………… 1

- ・一時停止の無視など交通ルールを守らない方が一定数いる。…………… 1
- ・道路でボール遊びをしている人がいて怖い。…………… 1
- ・信号機の無い横断歩道を渡る時、止まらない車が多すぎる。…………… 1

<b>&lt;街灯・信号・標識等&gt;</b>	<b>19件</b>
--------------------------	------------

- ・街灯が少ない、増やしてほしい。…………… 8
- ・まだ信号がついていない道路があります。車通りも多く、子供も歩く所なので信号をつけていただきたいです。…………… 2
- ・鶴瀬（踏切に向かう方）に行く方向から鶴瀬駅前について、右折信号の設置を早急にお願ひしたいです。…………… 1
- ・ふじみ野朝霞線から浦和所沢バイパスへ抜ける時に右折信号がないのでいつも渋滞している。時差信号にでもできれば改善されるのでは。…………… 1
- ・みずほ台の駅から家までの道路がかなり暗いです。PM8：00を過ぎると怖いです。…………… 1
- ・国道463号浦所バイパスの水谷中学校へ行く方の手押し信号ですが、車で通ると非常に見えづらい。…………… 1
- ・消えかけている道路の“止まれ”の表示が多く、分かりづらいです。…………… 1
- ・鶴瀬駅西口の通路が暗い。…………… 1
- ・道で暗い所が多く、夜に歩くのが怖いと思うことがあります。集合住宅や個人宅のライトで光量がまかなわれている所が大きいかと思います。…………… 1
- ・鶴瀬小前の信号でコミセン側に渡るときの青の時間が短いので高齢者が渡りきれないのをよく見ます。長くはならないですか？…………… 1
- ・鶴瀬駅前の交差点 J A側から駅方面への右折、対向車が見えない。右折レーンもしくは信号を変えた方が良いでしょう。…………… 1

<b>&lt;その他&gt;</b>	<b>3件</b>
--------------------	-----------

- ・歩道橋を作ってほしい。…………… 1
- ・針ヶ谷1丁目付近にある小さな踏切は、車優先ですか？歩行者がなかなか渡れない。…………… 1
- ・人工の日陰スポットが欲しい。グリーンカーテンのような緑の木陰など、直射日光から守ってくれる場所があると嬉しい。…………… 1

**(2) まちづくり全般** **122件**

<b>&lt;駅周辺&gt;</b>	<b>30件</b>
--------------------	------------

- ・鶴瀬駅前に飲食店等もっとお店が増えると良いです。…………… 8
- ・鶴瀬駅西口の整備をお願いします。…………… 2
- ・みずほ台駅、鶴瀬駅をきれいにしてほしい。特にみずほ台駅の駅前の発展。…………… 2
- ・ふじみ野駅まわりがもっと発展してほしい。…………… 1
- ・ふじみ野駅、周辺の古さ不便さが目立つ。…………… 1
- ・東口駅前の開発に際し、オシャレなショップや飲食店ができてほしい。住民の増加につながると思います。…………… 1

- ・駅の周辺に魅力がないのがとても残念。駅近くに新しく作られるのが老人のための施設がほとんどで、デイサービス等の駐車場も近くに作られている。駅付近である必要はないように感じます。…………… 1
- ・駅前の整備を何回もやり直しするなど、税金の無駄使いが多いと感じています。もっと効率的に計画的にした方が良いと思います。…………… 1
- ・駅から直線で市役所までの道路は街の顔。植栽の手入をまめにお願いします。他の街から来て歩く人やバスの車窓から見る人などに、とても見られています。…………… 1
- ・駅周辺に気軽に運動できるスペースがほしい。…………… 1
- ・駅内や駅周辺が汚い。街を訪れる際の窓口が駅となるのに、駅が汚いと住んでいる人達の品性が疑われると思います。…………… 1
- ・鶴瀬駅エレベータの中が汚い。掃除をしてほしいです。…………… 1
- ・みずほ台駅の周囲になにもない。駅の近くに市の施設や市が管理するジムや富士見市のよさを伝える設備を作って欲しい。…………… 1
- ・日々変わりつつある駅周辺の発達にはワクワクすると同時に、駅周辺に私達に密着したお店や飲食店が出来たら良いなと思います。…………… 1
- ・みずほ台駅前に魅力・活気がない。志木やふじみ野に負けないような経済拠点にしてもらいたい。…………… 1
- ・鶴瀬駅東口再開発計画の、完成形が不鮮明。…………… 1
- ・駅周辺の禁煙エリアの表示が不足（認識されていない）。…………… 1
- ・ふじみ野駅周辺の鳥が多く、鳴き声などが気になる。…………… 1
- ・ふじみ野駅周辺にミスタードーナツが欲しい。…………… 1
- ・みずほ台駅周辺にごはん屋さんが欲しい。…………… 1
- ・みずほ台駅を利用するが、ベビーカー移動だととても使いづらい。東口から西口間の移動など。建物のつくりを改善してほしい。…………… 1

<b>&lt;住みやすさ&gt;</b>	<b>29件</b>
----------------------	------------

- ・住みやすいと感じている。…………… 4
- ・生活の利便性が高く住みやすい。…………… 3
- ・富士見市はとてもいいまちだと思います。…………… 3
- ・住みやすく、公園も多くて良い市だと思っている。…………… 2
- ・都心にも近くて便利。仕事をするにもやりやすい立地は魅力的です。…………… 2
- ・人間関係のわずらわしさがなく、都内にも近いのに家賃が安い。…………… 1
- ・車がないと生きていけない土地で、山があるわけでもなく、田んぼ・畑ばかりで前向きじゃない土地柄がイヤです。…………… 1
- ・通勤通学の便が良く電車の本数も多いので、現役世代（65歳位）までは住みやすい場所との意識がありました。自然に囲まれた生活を望むと少し人が多く狭少な住居環境になってしまうのかな？と思いはじめています。…………… 1
- ・富士見市がより住みやすい町になることを願っています。…………… 1
- ・子どもが学友に対して愛着があるため、やむをえず暮らしておりますが、それがなければ住みたい街にはなっていません。より市民目線で、適切に市政戦略をご策定いただきたいです。 …… 1

- ・静かで落ち着いて生活できる場所だと感じています。…………… 1
- ・公園で多くの子供達が遊ぶ姿を見ると良い環境だと思います。…………… 1
- ・自然豊かでありながら、商業施設が充実し都心までのアクセスが良いので、子育てをする環境が整っていると感じます。…………… 1
- ・大字下南畑付近では、昔からの地域柄、新しい家を建てるまでに時間がかかる。そもそも自由に建てられないといったことから、他の南畑の地域に比べて過疎化しています。将来の為に、その点をどうにか改善すべき。…………… 1
- ・ららぽーと富士見をきっかけに毎年どんどん良くなっていくのがわかります。本当に良い町です。…………… 1
- ・ららぽーと・体育館・市役所が近く、使い易いです。…………… 1
- ・自然環境もよく広い公園もあり子育て環境はとても良いと思います。…………… 1
- ・通勤にも便利で、市内での買い物もしやすい。土地が平坦で、自転車道も整備されているため安全に移動でき、治安もよいと感じている。…………… 1
- ・駅からも近く買い物にも便利です。…………… 1
- ・川口市のクルド人の騒ぎや県の虐待禁止条例案等から、当市にも住みにくさが迫ってきているのではないかと不安を感じています。…………… 1

<b>&lt;まちづくりの方向性&gt;</b>	<b>28件</b>
--------------------------	------------

- ・以前は田畑と自然が多かったのが、商業施設と住宅だらけで、富士見市の良さがなくなってきている。…………… 4
- ・子育て世代にとって魅力的なまちづくり、子育てのしやすいまちづくりをしてほしい。…………… 3
- ・安心安全な町づくり。…………… 2
- ・家がかなり新築され過ぎている。新築を抑制して欲しい。…………… 2
- ・田園地帯・公園・緑地を守りながら、都心まで30分の立地を活かすならば大学を誘致してほしい。…………… 1
- ・ららぽーと頼りの市政はいかがと思う。…………… 1
- ・254号の延長など、立地がとても良い為、多くの人が富士見市をおとずれる機会を作るのが大事だと思う。…………… 1
- ・富士見市は老人ばかりの施設を作りすぎていて、若者から見たら魅力がない！…………… 1
- ・風格ある街作り！…………… 1
- ・市民が富士見市に愛着が持てるよう協働によるまちづくり等、努力していることは感じます。…………… 1
- ・みずほ台、針ヶ谷地区の活気が戻ればと願います。…………… 1
- ・都市化としたいのか、自然（農地）を守って行くのか、方向性が分かりません。調整区域での開発にはデベロッパーが無計画に行われている感が強く思われます。…………… 1
- ・助け合いの精神がかたちとなった明るい未来のあるまちづくりをしてほしい。…………… 1
- ・明石市のような子育て世帯が増える支援策を検討して人口増の検討が必要。…………… 1
- ・環境整備を丁寧に行っているのを感じます。きれいな道が多く、公園も木々や花々が美しく、住んでいてとても幸せな気持ちになります。富士見市の魅力あるまちづくりに関する方針が良いのだろうと共感します。…………… 1

- ・ 住みやすい街づくり、防犯など考えると昔の街。商店街の充実、個人店を含め、子ども・  
老人が楽しめる街は住みやすさにつながる気がします。…………… 1
- ・ 全く「特色ないまち」「何もないまち」から脱皮するようにしてほしい。…………… 1
- ・ 大型店舗もよいですが身近なところが充実していくことが必要かと思います。市民生活を  
より良いものにしていくために町づくりを考え、正してください。…………… 1
- ・ 東上線に住んで良かったと思えるような町づくり。…………… 1
- ・ 都市計画（低層地区の指定など）が遅れて、駅前なのに14階建てマンションが建設中です。  
今住んでいる市民ももっと大事にしてほしい。…………… 1
- ・ 大型商業施設やコンサートを行えるホールがあり、公園も多々あるのに魅力的ではない  
のが富士見市のもったいないところだと思います。…………… 1

**<ガーデンビーチ> 11件**

- ・ ガーデンビーチがなくなってしまったので、また復活してほしい。…………… 4
- ・ ガーデンビーチの再興、又は代替施設を期待しています。…………… 2
- ・ ガーデンビーチが閉まったのがさびしいです。…………… 1
- ・ ガーデンビーチ跡地を早急に何らかの施設へ利用して下さい。…………… 1
- ・ ガーデンビーチがなくなり、子供達が水遊びできる場所が減ってしまった。  
富士見市にも1ヶ所でいいから広くて水遊びできる場所がほしい。…………… 1
- ・ ガーデンビーチが無くなったことは非常に残念。通年利用できる温水室内プールがあれば、  
リハビリ等利用したい市民は多いのではないのでしょうか。…………… 1
- ・ ガーデンビーチの跡地に温水プール施設を是非作って下さい。…………… 1

**<空き家> 10件**

- ・ 空き家が多くなっている。建物の老朽化に伴い大型化する台風や地震に伴う倒壊などへの  
対策方法を考えてほしい。…………… 2
- ・ 空き家に関して、不安を感じる場合があります。何か対策を考えていただくと安心できます。… 2
- ・ 多くなった空き家を上手く利用できれば良いのと思う。…………… 2
- ・ 空き家が多いので、防犯上・衛生上良くない。…………… 1
- ・ 空き家の周りの草木が伸び放題で歩けなかったり、落ち葉の件で苦情が出ているため、  
見回りや管理をお願いしたい。…………… 1
- ・ 空き家が増えている。治安上・防犯上の問題が発生しないか心配である。…………… 1
- ・ 空き家が多くなっている。…………… 1

**<区画整理> 5件**

- ・ 鶴瀬駅東口前の区画整理が遅い。駅前市場のあったビルの解体事故もよく通る道だったので  
危ないし、目が行き届いていなかったのではと感じます。…………… 1
- ・ 鶴瀬駅へいくまでの道路が回り道になるのが困っています。…………… 1
- ・ 西口の行き止まりになっている道を早急にどうにかして下さい。…………… 1
- ・ 道路に一方通行があり、迂回が面倒。また混雑しやすい。…………… 1
- ・ 道路に行き止まりや細い道が多い。…………… 1

＜その他＞	9件
・「水子」の住所名を変更してほしい。イメージが良くない。……………	2
・公衆トイレの手入れがヒドイ所がある。……………	1
・「鶴馬」という名前は鶴瀬の方にもあるので、もっと分かりやすい地名を考えてほしいです。…	1
・ふじみ野駅は急行停車駅であるにもかかわらず、街として成長していない。……………	1
・20年近く住んでいるが利便性は向上したが魅力が増しているとは思えない。……………	1
・公道のそばに水道が設置されると安心。……………	1
・現状の発展は、あくまでも東京への通勤の便の良さによるもので、行政の成果ではない。 住民も地元民の高齢化や相続による農地売却、首都圏からの人口流入により、既存の コミュニティは崩壊していることを直視するべき。……………	1
・素直に謙虚に街のあり方を考え、そこに住まう人達に三世帯同居を可能とする持家促進策、 防災・減災施策としての自助、地域コミュニティ再生・共同による共助をベースとした 住民参加型の理念（街づくり）形成が必要。……………	1

(3) 生活環境

93件

＜住環境＞	18件
・近所の騒音に困っています。ボールで遊ぶ音や夜間のバイク音・話し声など。……………	3
・近所の家庭菜園（個人所有地）でのゴミ焼きをやめてほしい。市の環境課によると現行で ないと注意はできないので警察に相談するように言われたが、市でも巡回してほしい。……	2
・タバコのポイ捨てが多い。喫煙所が少ない。……………	1
・東上線の線路脇の道に、ごみやタバコの吸い殻、チラシ等の不法投棄が酷くて汚いです。 自宅近くのゴミは拾って片付けますが、すぐに捨てる方がいます。そういう方の取り締まり を行って欲しいのと、今あるゴミを処理して欲しいです。……………	1
・野良ねこの対応をして頂きたいです。……………	1
・榎町周辺は何もなく、不便でしかない！……………	1
・全体的に砂っぽいのはこの地域の特性でしょうか？そうじが少し大変です。……………	1
・時々、頻繁に飛行機が低く飛んでいる。騒音が気になる。落ちてくるようで怖い。……………	1
・新河岸川の遊歩道などの草木について、年2回しか刈らないので、毎月刈って欲しい。……	1
・駅の近くの道路で、吐物が多いのが気になります。今までこんな汚い道路はみたことが ありません。……………	1
・住宅街で歩きタバコをしてる人を見かけます。注意するなど啓発活動をしていただきたいです。……	1
・みずほ台駅西口前の喫煙所の煙が長年気になっています。どこに言えばいいのかわからず、 臭くて小走りして通ります。公道、しかも駅前の人通りの多いところのもくもくの煙、 どうかならないもののでしょうか。イメージが悪すぎると思うのですが。……………	1
・ふじみ野駅西口駅前の木に野鳥が夕方以降になると沢山集まってきて困る。歩道が鳥のフンで 汚くなっている。歩道の美化と野鳥対策を講じてほしい。……………	1
・自宅庭でのバーベキュー禁止してほしい。……………	1
・犬のフンの放置が多すぎる。……………	1

<ごみ収集>	17件
・高齢者がふえて、ゴミ当番が負担になってきている。 ……	2
・ゴミ捨でのマナーが悪い。 ……	2
・粗大ゴミを無料にしてほしい。 ……	2
・粗大ゴミのシールを、柳瀬川のセブンイレブンでも置いてもらいたいです。 ……	1
・私の住む地区では可燃ゴミと資源プラスチックゴミの収集日が同じ日なのですが、別々に集めてほしい。 ……	1
・ゴミ収集の仕方が悪い、雑である。 ……	1
・ゴミの回収で毎週段ボールなど出せるのはありがたいです。転入時まで、指定のゴミ袋がないことを知らなかったので、富士見市はこういうルールですというのをペライチで作成したチラシなどがあると尚良いと感じました。 ……	1
・ゴミ収集所が網を掛けるだけでは、カラス対策に不十分だと思います。生ゴミを出すときは、外から見える状態だとカラスにねらわれ、他のゴミ袋まで荒されてしまう事を、もっと周知してほしいです。 ……	1
・収集車が昼から午後になることが多く、悪臭がします。道路の雨水のメンテナンスが無いので、悪臭がしていて、豪雨ですぐにあふれてしまいます。 ……	1
・会社のゴミは、各自産廃業者をお願いするはずだと思うが、普通に家庭ゴミと同じ様に出している。きちんと徹底して欲しい。 ……	1
・清掃車が逆駐車して作業するのが多い。違反車の取り締まりをして欲しい。 ……	1
・有料でいいので市がまとめてネットの設置等、対応してほしい。 ……	1
・ゴミ捨てがとにかく不便、ネットの設置を住民がしなければいけない。ゴミ捨ての時間に仕事に出たらネットを片付けられない。 ……	1
・ゴミステーションがないため、汚い。 ……	1

<住民>	13件
・海外の人がかなり増えた。 ……	2
・ゴミの出し方等ルールを守らない外国人が多く苦慮している。ルール、マナーを守らない外国人を何とかして欲しい。 ……	2
・地域の方との付き合いが希薄になってきたと感じる。挨拶がない。 ……	2
・東京から越してきて約30年。未だに民度の低さを感じる。 ……	1
・市民意識が、殺伐としているのでは。 ……	1
・散歩していて感じるのは、若い親子や外国人らしい人を多く見ます。やはり、住みやすくなってきたためでしょうね。 ……	1
・川口のような外国人による市の混乱が起きないことを願うと同時に恐怖を感じています。 ……	1
・自然環境に恵まれながらも、他人に過度に干渉しない住民の気質がよい。様々な面での、こういうバランスの良さが富士見市のよいところだと思うので、これからもあまり固く考えずに寛容な土地柄であってほしい。 ……	1
・海外の方達と交流の場などがあると（お互いが）より安心して住めると思います。他国の方への理解がこの先必要になってくると感じています。 ……	1

- ・自然災害が多くなっている今、個人情報の問題はあるが、ゴミ当番グループなどを利用しながら地域の連絡先のやりとりなど考えた方が良くと思う。…………… 1

<b>&lt;祭り等のイベント&gt;</b>	<b>13件</b>
-------------------------	------------

- ・花火大会を復活してほしい。…………… 2
- ・キラリふじみ、音楽関係のイベントが増えると嬉しいです。…………… 1
- ・以前開催していた「よさこい祭り」は最悪でした！会場の選定が悪すぎる！あの通りは駅前であっても住宅街。なのに朝から夕方まで大音量のスピーカーで音を鳴らされ、騒音で頭痛になり家に居られる状態ではなかった！今やらなくなって本当にホッとしている！また、他市町村からの参加者の為に、自分達の町会費を勝手に使われ、休日にもかかわらず無償で駆り出された。「よさこい祭り」＝住民を無視した祭りには、怒りしか覚えない！二度と開催しないで欲しい！住民主体の住民が楽しめるものを考えて下さい！…………… 1
- ・お祭りや、センスの良いイベントも多く、休日でも市内で過ごすことができ、市を満喫しています。市の広報にあるイベントの多くは小学生以上が対象なので、もう少しちびっ子が参加できるものがあるとうれしいです！…………… 1
- ・富士見市からスタートした「ももクロ春の一大事」は受け継がれ、今年は京都亀岡市へ。地元の企業とコラボした町おこし、行政が多額な費用を負担することなく町のPRもでき、一度訪れたモノノフたちは、聖地としてまた必ず訪れる。これが富士見市がモデルとなっている事。すごすぎる。そして星野市長。ライブ会場に来られると撮影会が始まるほどの人気ぶり。富士見市民として誇らしい。…………… 1
- ・祭りや花火大会がなくなっているのもっと行ってほしい。平日開くイベントもあっても良いと思う。…………… 1
- ・よさこい祭りがまた見られるとうれしい。…………… 1
- ・みずほ台祭りがなくなったのは非常に残念です。…………… 1
- ・地区体育祭は、一部の町会や役員の自己満足のために動員をかけられ、無理やり仕方なく参加させられています。このような迷惑行事に市から補助金が出ていることに疑問を感じます。地区体育祭そのものを廃止して下さい。…………… 1
- ・市役所や市民文化会館で行われるイベントが多く、毎回家族で楽しんでいます。行ったことのなかったお店が出店していて、行くきっかけになったりと、新しい発見も多く、今後も様々なイベントに行きたいと思っています。…………… 1
- ・キラリ☆ふじみで、もっと足を運びたいようなイベントやコンサートを開催し、休日を過ごしたくなるような清潔で明るい雰囲気のある公園があれば、ヨーロッパの都市部のように「街」を楽しめるような環境になるポテンシャルがあると思います。…………… 1
- ・富士見市として、市民みんなが楽しみにできるような大きなお祭りや盆踊りなどのイベントの開催を望みます。その中で国際的な交流・外国の屋台など、子どもも理解しみんなで見ることができたら海外から移住してくる方達との心の距離が近づく気がします。…… 1

＜自然環境＞	12件
・無理に開発せず、自然を守っては。……………	1
・河川の道路沿いに車やバイクが捨てられているが、役所や警察に連絡しても一向に改善しない（江川沿い）。……………	1
・ゴルフ場やタレントを使って自然を壊した市長の事はずっと怨んでいます。子供たちにも伝えていきます。……………	1
・浦所バイパスを1本入れれば田んぼがありカワセミなどが自然に見られます。とても感動しました。どうか大切に残してほしいです。……………	1
・住めば都。家から富士山が見えるこの街が好きです。また湧水があるのも魅力です。……………	1
・車社会とはいえ、これからの環境問題を考えると、E C Oなバスを走らせ、個々の自動車が少しでも減れば、C O 2削減につながると思います。市がそういう取り組みをすることで、これから未来を作る子供たちの意識も高まり、社会全体が良くなると思います。……………	1
・土手沿いのコスモスも好きだが、管理が行き届いていない印象。綺麗な空間を維持できたらなお、良いのかなと思います。……………	1
・カワセミ、ウナギ、メダカ、タマムシ、モズクガニ等の希少な生き物が生息する自然環境が狭まっています。何年も継続している道路や調整池等の工事が生息地域を狭め、希少生物を、死滅させている。……………	1
・椿にチャドクガが発生するのを知らないようで、大きく放置している家があるので困る。……………	1
・新河岸川は柳瀬川に比べて水質が汚なく感じ、残念です。時々ゴミも浮いています。川の清掃等は定期的にされていらっしゃるのでしょうか？……………	1
・自然環境をうまく利用・活用できていないと感じる。……………	1
・水子地域は、以前は夏にカエルの大合唱、秋には虫の声…ととても心休まる所でした。ところが時代の移り変わりと共にいつの間にか畑や田んぼが姿を消し今ではおしゃれな住宅が林立しています。昔の面影はどこへやら…。……………	1
＜町会＞	9件
・マンションに住み町会に入ってますが、同じマンションで町会に入ってるのは我が家だけです。町会の意味をもっと全住民に伝える必要があると感じています。……………	1
・町会の役員が回ってくるが、70歳を過ぎたし免除して欲しい。……………	1
・高齢となり、自治会で役員が回ってくるのが不安。地域との繋がりが必要だと思うので、何か良い手立ては無いものだろうか。他地域ではどうなのか知りたい。……………	1
・自治会費を徴収しているが、若い方がかなり富士見市の住人となり、疑問も出ているとの事。……………	1
・町会役員の高齢化でイベント等の行事が困難。若年層の協力者が少ない。……………	1
・自治会は高齢者が増えてきていて成り立たなくなっている。一部の人にしか得になっていないように感じ、自治会費も役員も負担です。制度を考え直していただきたいです。……………	1
・近所の方々は、自分の家以外の事は無関心です。また、町会が弱くなっています。援助が必要です。……………	1
・富士見市のメルマガ登録制度を上手く利用すれば、市と市民間の直接のやりとりができ、町内会制度も廃止できるのでは？高齢化が進んでいるので、町内会が機能していないと最近はとても強く感じます。シンプルにしないと、市の効率化は実現しないと思います。……………	1

II 調査の結果

- ・町内会、子ども会・育成会の活動が中途半端。役員は決まった人たちで行っている印象があり、新しい時代に合わせた活動内容に見直したりすればよいのと思うが、意見を挙げる所もわからない。…………… 1

**<上下水道> 2件**

- ・水道水にサビが混じってます。水道管の劣化対策を緊急に希望してます！…………… 1
- ・下水がまだ完全に通っていないので、早く工事してほしいです。…………… 1

**<その他> 9件**

- ・仕事をしていると、わざわざ細かい地域の活動を調べている余裕がない。…………… 1
- ・晴天の日は、日本一の富士山が見ることができて、とてもすばらしいです。…………… 1
- ・先の突風での被害等、新しく居住された方と長く住む方の差があります。良いコミュニティーを築くため、市としても積極的にかかわってほしい。…………… 1
- ・すべての環境が良い方向へ進んでいっているように思われます。その為には財政と住人の資質が大事ですね。…………… 1
- ・転入して間もなく単身赴任していたため、今後、地域活動などにふれる機会も多くなることと思います。…………… 1
- ・市役所の近くに住んでいましたが、都内に出かける機会が多いので主人が70歳の時、駅近くのマンションに引越しました。自分で生活しやすくする事も必要です。…………… 1
- ・駅の自転車回収・監視の方がうざい。いちいち移動しないでほしい。…………… 1
- ・プロパンガスを都市ガスにすることはこれから可能でしょうか。…………… 1
- ・ゴミ収集施設で不要な服等の寄付を気軽に出来る様にして、気軽に購入できる金額で売って欲しい。…………… 1

**(4) 交通 81件**

**<バス> 51件**

- ・市内バスの本数を増やしてほしい。少なく不便。…………… 12
- ・市内バスの路線を増やしてほしい。…………… 7
- ・みずほ台からの市内循環バスの本数が少なく、利用するのに不便です。…………… 4
- ・これから、高齢者化がますます進むので、移動手段としてバスなどの交通機関を整備してほしいです。…………… 3
- ・市役所やららぼ一とに向かうバスの本数を増やしてほしい。…………… 3
- ・小さいサイズでもいいので市内をくまなく走り回るバスがあれば、うれしいです。…………… 2
- ・何故鶴瀬駅～ららぼ一との間にバス停が無いのか。不便極まり無い。…………… 1
- ・駅からのバス路線がまったく使用できていません。ららぼや図書館に行けるようにしてほしいです。…………… 1
- ・駅から遠い地区の交通の便が悪く、運転免許を持っていない人は自転車か徒歩しか手段がない。コミュニティバスも本数が少ない。…………… 1
- ・鶴瀬・上沢方面から鶴瀬駅やふじみ野駅にできるコミュニティバスができるとありがたい。…………… 1
- ・バス停に渋滞情報がわかるモニターがあったら便利だなと思います。…………… 1

- ・鶴瀬駅前からでも良いので、増進センターへ行く交通手段があると良い。…………… 1
- ・ライフバスとふれあい号の時間がくつつきすぎです。ダイヤの再検討をしてほしい。…………… 1
- ・路線バスの延伸をしてほしい。…………… 1
- ・土・日のライフバスの運休が仕事上不便です。雨の日は40分近く歩いて、仕事先に行かないといけない。人員不足もわかりますが、せめて朝だけでも動かしてほしいです。…………… 1
- ・打越からみずほ台か鶴瀬へのバスが欲しい。…………… 1
- ・上沢3丁目から市役所、ららぽーとや買物（イオン、カスミ、ヤオコー）に行く巡回バスがあるといいんですが。…………… 1
- ・お年寄が多いので駅から近い所でもバスがあると便利です。…………… 1
- ・富士見市内の各駅へアクセスするバスの本数をもう少し多くして欲しいです。…………… 1
- ・循環バスが市内を回るようになった事はいい事として認めたいが、東上線両側を回らないのは納得できない。…………… 1
- ・バス運行が少なく行政や文化・体育施設が場所によっては利用しにくいのが残念である。…………… 1
- ・関沢3丁目（関沢小学校近く）あたりを通るバスを計画してほしい。難しければ、道路（ぬけ道）を作って頂き、少しでも買い物しやすくしてほしい。…………… 1
- ・鶴馬3丁目から市役所方面への市内循環バスがあると良いです。…………… 1
- ・市役所、文化会館・保健所等へのアクセスが悪すぎる。こういった公共施設へのバスはもっと便数・路線を考えていただきたい。…………… 1
- ・鶴瀬駅西口のライフバスの運転が乱暴で、スピードが速く危ないです。何回か迎えの車に高圧的にクラクションを鳴らしているのを見かけたこともあります。…………… 1
- ・つるせ台地区にバスが無く、とても不便です。…………… 1

<b>&lt;タクシー&gt;</b>	<b>1件</b>
---------------------	-----------

- ・デマンドタクシーの時間の拡充をお願いします。8時からの予約では使いにくいです。…………… 1

<b>&lt;その他&gt;</b>	<b>29件</b>
--------------------	------------

- ・東上線が事故でストップすると代替の交通機関がないので困る。…………… 5
- ・地域の交通機関の便が悪い。今後、車に乗れなくなった頃の事を考えると不便が不安になる。…………… 4
- ・東上線の事故などによる電車の見合わせ等が頻繁にあり困る。…………… 4
- ・以前より電車の便が悪くなった。急行が減り、池袋まで行くのに時間がかかるようになった。…………… 2
- ・駅にホームドアをつけていただきたいです。…………… 2
- ・急行電車を停車するようにしてほしい。…………… 2
- ・急行電車の混雑がひどくなった。停車する便を作っていただきたい。…………… 1
- ・インフラ関連が安定しています。…………… 1
- ・Fライナーがとまらなくなったりバスが少なくなったり、町の衰えを感じる。…………… 1
- ・駅に行く市役所に行くのも何の足もない、とても不便な所です。みずほ台に行くのも鶴瀬に行くのも坂道です。…………… 1
- ・市役所へのアクセスが悪すぎると思います。車を運転しなければ電車と、不便なバスしかなく、往復すると交通費もそれなりにかかります。…………… 1
- ・東上線の駅の整備をお願いしたい。…………… 1

- ・貸し自転車については、便利だと思いますが、どの程度の使用数なのでしょう。以前外国籍らしき家族が無理やり自転車を動かそうとしているのをみましたが、使用する前に壊されるのではと心配しています。…………… 1
- ・ららぽーとバス無償化を市民に適応してほしい。…………… 1
- ・「水子」「南畑」といった駅から距離のある地域の過疎化対策として、交通網の整備を！ …… 1
- ・車がないと移動（店等）が不便。…………… 1

(5) 各種施設

61 件

＜公園＞	30 件
・公園の雑草等が伸びていて危ない。管理が不十分。……………	4
・水あそびができる公園や花火ができる場所があればいいと思います。……………	4
・小学生がボール等で思いっきりあそべる公園が少ない。……………	3
・公園が少ない。……………	2
・びん沼公園には、車がないと行けません。富士見市にある駅からはバスを出すぐらいしてほしい。 ……	2
・子連れで、びん沼のキャンプ場に行きたいと思っておりますが、キャンプサイトからトイレや水場が遠く、子連れだととても不便なので、トイレ・水場の位置を考えて頂きたいです。 ……	1
・市民プールやスケートボードが出来る公園などあったら、富士見市のアピールになるのでは？ ……	1
・大型複合遊具がある公園を駅の近く（1km圏内）に作ってほしいです。……………	1
・公園や緑地の管理が雑で、木が大きくなりすぎて暗くなっている。手すりなどの設備も更新時期ではないか。……………	1
・びん沼公園リニューアルは、とても良いプロジェクトだと思います。パークゴルフも祖父母と利用し、楽しんでいます。……………	1
・びん沼公園の遊水地機能や鳥の生育環境だった沼地を破壊し、誰が利用するのかかわからないパークゴルフ場がいつのまにか出来ていて、憤りを感じる。工事が始まるまで知らなかったもので、反対する機会が無かった。……………	1
・びん沼公園の管理が悪い。犬のフンや、ノーリード散歩。夜の駐車場に悪い人が多いなど。……………	1
・関沢の江川プロムロードにある「ポンプ故障中」が何年も前からで利用できない。……………	1
・公園に子供を連れて行くと、たいていベンチでタバコを吸っている人がいるのでイヤだなと思います。……………	1
・他の市や県からでも是非行きたいと思えるような公園がない。びん沼自然公園でもみずほ台中央公園でもよいので、誰もが1日を過ごしたいと思える公園に改良して欲しい。……………	1
・鶴瀬駅東口通りに公園が新設されたが、防災に対応したものを希望したはずなのに普通の公園になってしまった。市民のニーズにどう対応しているのか全く分かりません。……………	1
・びん沼公園を再構築して果たして結果は出ているのか？もっと様々な世代が利用できる施設などにすべきだったのでは…。……………	1
・びん沼の公園がパークゴルフ場になりショック。エンターテイメント性のある場所のニーズはわかりますが、整備されすぎない自然の大切さも重要視してほしいです。自然いっぱい広い公園、またできたら嬉しいです。……………	1

- ・子どもが安全に楽しくあそべる公園や施設のある場所が偏っていると思います。どの子もなるべく徒歩圏内で行ける場所があるとありがたいです。…………… 1
- ・小さい子があそべる公園はたくさんあるので子育てしやすい。…………… 1

<b>&lt;その他&gt;</b>	<b>31件</b>
--------------------	------------

- ・市役所の西出張所が閉鎖されて不便。新たに設置するなど、再検討してほしい。…………… 11
- ・以前あったプールを再開、新設してほしい。…………… 2
- ・公民館やスポーツに使える場所をもっと利用が簡単にできるようにしてほしい。…………… 2
- ・市総合体育館のジンプログラムが充実していて良いです。…………… 2
- ・図書館の藤の勢いがなく、花の数が減ったような気がします。時計下のシャクヤク、ぼたん等も草だらけ。どちらも、市の環境緑化の設備をつくるだけではなく、充分な手入れや維持をして市民を楽しませて下さい。山崎公園のショウブ園も、世話が行き届いていないようで、やはり見応えがない。藤棚の下にベンチがあったら存分に花が楽しめるのと思います。…………… 1
- ・公共施設はほとんど志木市のものを利用しており、富士見市の事はよく分からない。…………… 1
- ・キラリ☆ふじみの公演が以前に比べ魅力が乏しいと思います。…………… 1
- ・ここ数年で年配の方が増えたなど感じるが多かったので、夏は涼めるスポットがあればいいなと思いました。…………… 1
- ・市民プールがなくなったのは残念。…………… 1
- ・満天星苑のような保養所を復活させてほしい。…………… 1
- ・共働きだと駅の近くに市役所機能があると助かります。…………… 1
- ・市民プール跡地は、今後どうするのか？…………… 1
- ・青年期などを対象とした運動が出来る場所があるといいと思います。フットサルコートなど。…………… 1
- ・キラリ☆ふじみのスタジオ料金が安すぎます。100円は施設規模と釣り合いませんよ。…………… 1
- ・キラリ☆ふじみの場所が遠い。もう少し、駅周辺に利用できる施設があればうれしいなと思います。…………… 1
- ・富士見市にも室内プールを作って欲しいです。桐生市にあるカリビアンビーチの様な。…………… 1
- ・鶴瀬東一丁目に集会所の新設を希望したが、「鶴瀬東二丁目に既存の物があるから」と却下されたと聞いた。単に地域に一つの集会所を設置すれば良しとするのではなく、地域の人口や社会情勢の変化も考慮して再検討を希望します。…………… 1
- ・キラリの掲示板の蛍光灯が半年以上、点灯不良のままです。…………… 1

**(6) 福祉・医療** **59件**

<b>&lt;児童福祉&gt;</b>	<b>31件</b>
---------------------	------------

- ・児童館など、こどもが安心して遊べる場所が少ない気がします。屋内や外で無料で遊ばせられる施設などがほしい。…………… 7
- ・保育園が少なく、入りづらい。…………… 3
- ・学童については、利用人数に対して適正な施設を整えて欲しい。…………… 2
- ・長期休み等、登録していなくても子どもを預けられる施設がほしい。…………… 2
- ・保育料が高い。補助金が少ない。…………… 2

- ・発達の遅れなどで相談した時、親身になって各機関につなげてくださって、本当にありがたかった、その後も経過などを聞いたりファミリーサポートなどにスムーズにつなげてくれたりしてくださってありがたかった。…………… 1
- ・保育所無償化等、若い方々が子を産み、働きやすい環境を今後も整えてほしい。未来の納税者に対しては手厚い支援が必要で、その支援は必ず納税として市に戻ってきます。…… 1
- ・不登校児のいる家庭への支援や対策をお願いしたい。…………… 1
- ・市立の保育園が老朽化しているように見える。保育園の改築や改修をしてはどうか。…………… 1
- ・ファミサポへの支援をもっと充実してほしい。…………… 1
- ・保育施設の充実をお願いしたい。…………… 1
- ・針ヶ谷小学校を休日に開放してはどうか?…………… 1
- ・コロナで激減した公立保育所の行事が復活せずそのままになっているものが多いので残念である。…………… 1
- ・多胎児の支援、サポートが少ない。…………… 1
- ・子育て支援は頑張ってくれている部分も大きい。…………… 1
- ・児童手当の所得制限がなしになったのは良かった。しかし、未だに放課後デイの法定利用料に不平等を感じます。差がすごすぎて、これは誰も何も言わないのでしょうか?…… 1
- ・サービス業のため、日・祝も預けられる場所を増やしてほしい。…………… 1
- ・古い保育園が多く、内容も古い。保育園の運営の仕方なども見直して頂きたいです。…………… 1
- ・子供の一時保育の予約が取れない。主婦の為、保育園に入れない。幼稚園入園前の子供で他に預け先が無く、一時保育を時々利用するが、予約の電話が繋がらない。主婦も通院やリフレッシュなど1人で行動したい時もあるので希望日に予約が取れるようにして欲しい。…… 1
- ・産後ケア訪問というのがあるが、意味があるのか。玄関先で話のみであれば必要ないのかなと思います。…………… 1

<b>&lt;福祉全般&gt;</b>	<b>14件</b>
---------------------	------------

- ・医療機関の不足を感じている。…………… 4
- ・生活保護世帯や母子家庭の保護の仕方の改善を。…………… 2
- ・生活保護の市民が多い。富士見市は生活保護の基準が緩いと聞くが、実際に本当に必要な方に行き渡っているのか?…………… 2
- ・総合病院が何カ所かありますが、それぞれの特性があり、地域での医療を支えています。特にコロナワクチンの際とても助かりました。高齢者と同居する市民の支えが市全体であると家族は心強いです。…………… 1
- ・福祉について「全国のいい所」をすぐとり入れようとするのはいいけど、真似しているだけで後先考えていない所がイヤ。…………… 1
- ・福祉体制は比較的充実していると思います。…………… 1
- ・健康診断、コロナワクチン接種等日々感謝しています。…………… 1
- ・本人に障害がある為、いずれグループホーム入居など考えているが、情報が乏しい。…………… 1
- ・高齢者のワクチン接種带状疱疹の補助金を出してほしい。予算を取るべきだと思う。…………… 1

＜高齢者福祉＞	12件
・高齢者支援をもっと充実してほしい。……………	3
・高齢者の孤独対策。集える施設づくり。……………	3
・高齢者福祉施設を増やしてほしい。……………	2
・パソコン・携帯の進化が早く、使いこなせないことが多いのが悩みの種です。……………	1
・介護する方がとても少ないと耳にしています。子育ての支援ばかりでなく福祉の方に重点をおいた方が良くと思います。……………	1
・自分の住まいの担当の民生委員さんに相談した時、近所ではあるが、違う民生委員さんの電話番号を教えられた。……………	1
・福祉とは広範囲ですが、各年齢層に意見を求め充実にあたってほしい。……………	1
＜障がい者福祉＞	2件
・助成金が充実していて嬉しい（障害限定）。……………	1
・精神障害があり、親亡き後の一人での生活や家のことに不安を持っている。公的な支援もそうだが、寂しさがきたとき気軽に話せる体制や施設は鶴瀬にはあるのでしょうか？……	1
(7) 産業	45件
＜商工業＞	36件
・最寄りにスーパーがない、少ない。増やしてほしい。……………	7
・個人商店への支援・商店街の活性化。空き店舗への対策。……………	4
・商業施設や企業の誘致を検討してほしい。……………	3
・使っていない土地や空き地を上手く利用して欲しい。……………	2
・魅力となる飲食店等を増やして欲しいです。……………	2
・スーパーが多いが、自転車・徒歩だと少し不便。……………	1
・ららぽーと富士見ができて、とても買い物が便利になりましたが、渋滞はすごいです。……	1
・新しい商店街の見直し、強化。……………	1
・ららぽーとが近い事が良い。……………	1
・飲食店が少ないイメージがあります。既存の飲食店を発展・継続させる為にも、地域住民オススメの飲食店や料理、テイクアウト情報を市の方でも発信して頂きたいです。……………	1
・ららぽーとができ、富士見市の価値はとても上がったと思う。コストコ等の新たな商業施設もあれば、さらなる価値向上になるのではないかと思う。……………	1
・スタバ・ミスド・サーティーワンがほしい。……………	1
・より身近にもう少し様々な店があるとより利便性が上がり住みやすくなると思う。駅ナカ、駅チカの発展に期待。……………	1
・学生からお年寄の人々までもが楽しめる、買い物できるスペースが「ららぽーと」くらいしかない印象を受ける。複合型施設などで、ららぽーとには無いピースを埋めるものが欲しい。……………	1
・ふじみ野駅の近くはお店が多く、コンパクトで利便性の高いエリアだと思います。	
1つ不満があるとすれば、大きな書店がないことです。……………	1
・商業施設は、ららぽーとで十分です。……………	1

- ・ふじみ野駅構内の施設が閉店して活気が薄れていると思います。利便性の高い施設を誘致したり、スターバックス等のカフェを作っていただけませんか。…………… 1
- ・サンライトをつぶして駅ビル作ってお店入れてほしい。…………… 1
- ・便利な店がある場所とない場所が極端。…………… 1
- ・ららぽーとに依存しない街の経済活性化を望みます。…………… 1
- ・みずほ台駅西口側の商業施設を充実させて頂けたら嬉しいです。大きいイオンの様なものがあってほしい。メディカルポートが同じ建物にあると便利。…………… 1
- ・関沢3丁目40番地あたりの畑辺りに、スーパーや、メディカルポート等ができればどんなに暮らしやすくなるかと思ひます。今後、車、自転車に乗れなくなってもその辺りの活性化して頂けたら住民の皆さんは本当に心から助かると思ひます。…………… 1
- ・ふじみ野駅構内やトナリエのテナント、駅前のコンビニなど魅力的だったお店がどんどん閉店し、新店舗が入らないテナントも多くあります。このまま衰退していく町なのかと不安です。新居（土地）を購入するにしても富士見市を選ぶ踏ん切りがつかません。…………… 1

<b>&lt;農業&gt;</b>	<b>7件</b>
-------------------	-----------

- ・農地を使用しないまま持っているが、よりよい活用法を教えて欲しい。空いている農地の活用として個人店の出店があってもいい。…………… 1
- ・国で2050年までに有機農業の取組面積の割合を25%にすることを目指しているようですが、市内には無農薬・無化学肥料の農業に取り組んでいる農家さんが何軒かいらっしゃいますので、市内で有機農業が広がってほしいです。…………… 1
- ・ソーラーシェアリングなどを活用し、耕作放棄地を再び農地として利用できるような方向に進んで、地産地消を拡大して頂いてもらいたいです。…………… 1
- ・野菜販売所やレンタル畑サービス（水や器具・農具の貸し出し状況など含む）情報の不足。…………… 1
- ・宅地化が進んで周りの農地が放置されている現実があります。市として地主の方と協議して、しっかりとした管理を期待します。…………… 1
- ・農業従事者も減っているようなので、もっと農家に目を向けてほしい。…………… 1
- ・人口も増えてにぎやかになったと思う反面、野菜やお米を作らなくなってしまっし、日本の食糧事情は大丈夫ですか？農業をやっている方への支援策等もう少し考えてほしいなと思ひています。…………… 1

<b>&lt;その他&gt;</b>	<b>2件</b>
--------------------	-----------

- ・ふじみ野駅みずほB/Kが上福岡に吸収された。…………… 1
- ・みずほ台駅にある芳林堂書店が9月で閉店になると聞きました。ショックです。みずほ台に本屋がなくなっし、しまいます。…………… 1

**(8) 防災・安全** **30件**

<b>&lt;防災&gt;</b>	<b>22件</b>
-------------------	------------

- ・大雨になると川があふれたり、道路が冠水するので不安。対策をしてほしい。…………… 5
- ・江川の中の草刈りを早くしてほしい。大雨になったとき、ごみなどが畜積して川の流れが止まる可能性があるので、心配です。…………… 2

- ・ 水害対策をしてほしい。…………… 2
- ・ 先日の大雨で唐沢堀があふれました。大雨の怖さを感じました。…………… 1
- ・ 水道管の耐震工事を進めて欲しい。適正な水道料金にして、耐震工事を進めてほしい。…… 1
- ・ 30～40年ほど前に比べ、治水がかなり進んでいると思います。…………… 1
- ・ 台風などの災害が心配。…………… 1
- ・ 巨大地震に備えた地域防災に力を入れてほしいと考えています。南畑地域は東京湾から30キロのため、東日本大震災と同規模、またはそれ以上の巨大地震が起きた際には津波が襲来する恐れがあります。いざと言う時に、地域の人同士、最小限の集合体でとっさに行動できるよう日頃の防災訓練をぜひ強化し、支援してほしいと切に願います。…………… 1
- ・ 耐震評価、耐震補強の補助金の対象要件を満たすかどうかの判断において、55年以前に建てられた中古住宅であるが、増築部の建築年が不明のため、申請を拒否された。本気で地震時の防災を進めようとしていないのでは？その証拠として、去年は誰もこの制度を利用していない。他の自治体と比べ国の方針に対し、仕方なく付き合っているだけに見える。… 1
- ・ 街路樹や私有地に植えてある木が電線にかかっているのがとても気になる。強風などの時に切断したりしないのかと気が気ではない。近年ゲリラ豪雨などで強風の時に大きな木の枝などが多数飛ばされてきて、片付けるのに大変だった。…………… 1
- ・ 地震など災害時に備えての避難所と施設の充実が急務である。…………… 1
- ・ 耕作放棄地、空家を避難所に利用できないか。平時には、農福連携、有事には避難所として利用できるよう民間と協力し、インフラ整備や条例の改正は自治体が担う。…………… 1
- ・ 災害に対する支援体制の充実避難場所がわかる情報が欲しい。…………… 1
- ・ 災害時の非常食の確保。…………… 1
- ・ 先日線状降水帯が発生し河川の氾濫情報が気象庁から発表され緊急安全確保が発令されたため、テレビに表示された各自治体の名前の中に富士見市もあったのですが、防災無線もなっていないくパトロールをしている様子もなく、不安な一夜でした。これから来る巨大地震が心配です。…………… 1
- ・ 災害時に、独立して光る街灯（太陽光発電とか）などあったら安心できます。…………… 1

<b>&lt;防犯&gt;</b>	<b>2件</b>
-------------------	-----------

- ・ 外国人によるトラブルが県内外で多く見受けられるため、防犯カメラ等の増設など、24時間、安心して暮らせる街づくりを期待しています。…………… 1
- ・ 物騒な世の中になってきましたので、時々夜、パトカーの警邏でもしていただけると、抑止力にはなると思います。…………… 1

<b>&lt;その他&gt;</b>	<b>6件</b>
--------------------	-----------

- ・ 防災無線の放送がよく聞こえない。改善してほしい。…………… 4
- ・ 防災放送の頻度が多すぎるので減らしてほしい。周知であればインターネット上の現状のお知らせで十分なのではないでしょうか？…………… 1
- ・ 畑などで作物を取り終えた後に枯葉などをむきだして燃されたりすると火が飛んでこないかと気が気ではない。…………… 1

(9) 行財政

29 件

＜行政サービス＞

11 件

- ・ 行政施設までの距離が遠い。…………… 2
- ・ 物価高騰などで生活に困っている。支援金など増やしてほしい。…………… 2
- ・ 他の市区町村に比べ、子育てや住まいなど、様々な観点で遅れをとっていると感じます。… 1
- ・ 他の自治体を参考に、文化・福祉・サービスの観点から共同運営を考えるべき。役所だから  
タテ割り、というのが許されると思わないで欲しい。…………… 1
- ・ 高齢者・子どもたちの支援はあるが中間層が抜けている。…………… 1
- ・ シティプロモーション課が何をしているのかわからず、広報課との住み分けも不明である。… 1
- ・ 若い人向けの行政サービスが少ない。…………… 1
- ・ オンデマンドはなぜあるのか、高齢者の方は利用していない方がほとんどである。  
なぜ利用しないかを考えて下さい。…………… 1
- ・ 遺族の手続きの負担をサポートしてくれるおくやみ窓口を是非開設して欲しい。  
高齢者には市役所でのたらいまわしはかなりきついと仲間で話題になります。…………… 1

＜税金＞

9 件

- ・ 税金が高すぎる。…………… 2
- ・ なぜ不便なびん沼地区に大きな予算を使うのか、理解できない。…………… 1
- ・ 税金を安くして下さい。…………… 1
- ・ 税金収めてる单身者には何もないですね。…………… 1
- ・ 富士見橋～浦所へ抜ける道が出来ると工事が始まりましたが、ゴミの不法投棄等が見つかり、  
そのままストップ。税金を無駄に使わず、より良い富士見市になる事を願います。…………… 1
- ・ 無関係の市民から多額の金を徴収するのをやめてほしい。…………… 1
- ・ 市役所前の時計台やポストにふわっぴーができていたりするが、他に税金を使ってほしい。  
税金を使っている以上、市民に必要な聞いてから作るべきだと思う。…………… 1
- ・ 市役所の建替えは不安です。子供のいない世帯にもやさしい町づくりをしてほしい。…………… 1

＜その他＞

9 件

- ・ 星野市長の公約の「南畑地区」の企業誘致を実現させ、企業を多く定着させ、  
法人税等の税収を増やし、財政を豊かにし、市民への還元を加速させて下さい。…………… 1
- ・ ふわっぴーのグッズを売っているが、ポロシャツは使わない。地元の名前が入った  
Tシャツを集めているので作ってほしい。…………… 1
- ・ ふわっぴーについて、歩くときに下を向いて歩くのが気になりました。ふわっぴーも  
よい名ですが、富士山中で修業する忍者「フジ丸」なんかも、どうでしょうか。…………… 1
- ・ 埼玉県内にあるプロスポーツチームを、応援する為の、市民向けチケット配布を行なって  
欲しいです。…………… 1
- ・ 全体的に高齢者向けの施策や、いわゆるクレマーに向けた逃げの施策が多い。今後の  
市政を担う若者のため、そのような施策は切り捨てるべき。…………… 1
- ・ 家庭用防犯カメラの補助金制度の実施を強く願います。…………… 1

- ・年1回又2回程の大雪の除去、幹線道路・駅（鶴瀬みずほ台両駅）のロータリー付近の除雪対策をお願いしたい。…………… 1
- ・市として、誰もやらない「レスリング」を推すことをやめてほしい。税のムダ。…………… 1
- ・富士見市としても迷惑防止条例について動いて欲しい。…………… 1

**(10) 市役所・市職員等** **24 件**

**<市職員等>** **10 件**

- ・職員の態度が悪く、嫌な思いをした。…………… 3
- ・市職員の方々はみなさんいつも良く対応して下さりありがたいです。…………… 2
- ・市役所の受付の人員配置は無駄だと思う。その分待ち時間が短くてすむ様に配置すべき。…………… 1
- ・市の行政や市職員のサービスが著しく低下していると最近思うことが多くなりました。…………… 1
- ・職員が多すぎか、適材適所に配置されていないか、暇をもてあましている職員が見うけられる。…………… 1
- ・公民館に職員が多くいることに驚かされる。市役所の出張所窓口も含めて、委託にしては、針ヶ谷コミュニティーセンターは、委託の方がいろいろ行っていて努力もされていて、必要十分です。…………… 1
- ・市役所の職員さんの説明能力に差があり過ぎる。求めた以上の説明をしてくれる方と、答えになっていない人がいる。…………… 1

**<市役所全般>** **6 件**

- ・市役所を土日も開けてほしい。働いている平日の17：00までに何うのは時間的にもとても難しい。…………… 2
- ・以前確定申告の手続きや消費者相談センターを利用させていただき助かりました。…………… 1
- ・市役所のトイレいつもきれいに清掃されていて良いのですがもう少し広くなるといいと思っています。…………… 1
- ・市役所のトイレが汚い。…………… 1
- ・役所の中が暑すぎる。…………… 1

**<その他>** **8 件**

- ・富士見市の面積の割合に合った施設を計画してください。予算や施設を管理するのは人材です。まず人材を育てる事が大切だと考えます。…………… 1
- ・富士見市とふじみ野市は合併し20万都市としてスケールメリットを追求すべきでは。…………… 1
- ・地域の一部の人を鼻負している様に感じるがあるので、やめていただきたい。みな平等であるべきです。…………… 1
- ・2市2町が合併にならないことが一番の汚点。…………… 1
- ・ボランティア数は多いイメージなので活用しつつ市のさらなる盛り上げに期待したい。…………… 1
- ・議員さんに一言思いがあります。選挙の時だけ都合良く話す。当選すれば何ごともなかったかのような態度。常に市民に目を向けてほしいです。…………… 1
- ・星野信吾～星野みつひろ市長になってから、駅前も衰退して非常に暮らしぶらなくなった。星野さんと21世紀クラブの事は、自民党員の知人から良くない噂を多々聞きます。…………… 1

- ・市議会議員補欠選挙で無投票当選だったこと（当選者が日本ではマイナーな政党）に違和感を覚えます。…………… 1

(11) 学校・教育

20 件

＜学校全般＞

7 件

- ・学校までの距離が遠く、子どもの負担になっている。…………… 3
- ・全国的に給食費の無償化が進む中、富士見市は遅れている。早急に進めてもらいたい。給食センターの建て替えもお願いしたい。子どもたちにもっとバリエーション豊富な給食を食べさせてあげてほしい。…………… 1
- ・勝瀬中学校体育館等の工事により、近隣小学校の体育館を部活動の練習に使っているが、徒歩で暑い中行くのが危険と思う。…………… 1
- ・小中学校の給食について富士見市では貴重な無堆肥無農薬のお野菜を作っている農家さんが多くいらっしゃるの、『オーガニック給食』に取り組んではいかがでしょうか？SDGSにもつながりますし、先進的な取り組みで話題性も高いと思います。『子どもに優しい安心安全な富士見市』とても魅力的です！…………… 1
- ・もう少し子ども目線の施策をしてほしい。給食無償化、屋内プールの建設。もう、屋外プールの時代ではありません。暑すぎて入れません。…………… 1

＜教育全般＞

6 件

- ・小学校や中学校での学習環境が充実していて、保育所や児童クラブもさまざまな場所で見られるため、教育制度が充実しているところが良い点だと思う。…………… 1
- ・これからの富士見市を担う子どもたちの教育面の充実に取り組んでいただけるとうれいです。…………… 1
- ・幼・小教育に力を加えて子供たちが故郷に誇りを持てる市になると良いと思います。…………… 1
- ・子ども達のスポーツにもっと力を入れてほしい。コロナでスポーツがなかなかできなくなり、子ども達のスポーツが減っている。お年寄りに体育館をとられ、活動も不足。小学校側の意見もあると思うが、コロナから使用不可が長すぎる。もっとスポーツ振興課が学校側に言ってほしい。イスは片付ければいいし、先生都合すぎる。…………… 1
- ・教育水準を上げる努力をしてほしい。学校の誘致など。…………… 1
- ・学校によって違いもあるとは思いますが、質がとて下まっていることを残念に思います。…………… 1

＜小学校＞

1 件

- ・水子地区は住宅の開発が進み、小学校の生徒数が増える事&小学校の学童の朝の営業がないことが心配です。現在子どもが保育園のため、とても心配です。同じ悩みを持つ人は多いと思います。…………… 1

＜その他＞

6 件

- ・中学・高等学校の授業料補助など。…………… 1
- ・高校の無償化を検討してもらいたい。…………… 1
- ・通学の見守りを毎日してくださっている方々がありがたいです。…………… 1

- ・ スクールゾーンの時間の短縮を！7：45～8：15までに。…………… 1
- ・ 子供の通学路が危険。…………… 1
- ・ 富士見市の教員の不祥事が続いています。事務職員にも仕事中に私用をしたりやるべきことをやらない人がいます。嚴重注意を受けているそうですが、その以前からずっと変わっていません。教育委員会で監視を強めて過去の書類等精査していただきたいです。その学校に通う保護者はそういう人を知らずに個人情報に預けないといけないのです。…… 1

(12) 情報提供

16 件

<b>&lt;広報「ふじみ」&gt;</b>	<b>3 件</b>
------------------------	------------

- ・ ふじみ広報を配るのは大変。ちらしを少なめにしてほしい。…………… 1
- ・ 以前、広報富士見にのっていた梨農園で注文したら、個人では注文はおこなっていないと言われ、断われました。それからは、買えると書いてある物については、疑問に思い、一切、見て見ぬふりをしています。…………… 1
- ・ 打越祭りも広報に載せてください。…………… 1

<b>&lt;その他&gt;</b>	<b>13 件</b>
--------------------	-------------

- ・ 紙をつかった広報だけではなく、デジタルを使ったものを増やしてほしい。…………… 2
- ・ 富士見市の知名度が低い。知名度が上がってほしい。…………… 2
- ・ 月々の市の広報や町会や自治会のお知らせなど、各家庭にポスティングしてくれているので情報を知ることができます。また、掲示板でも情報を知ることができて良いと思います。… 1
- ・ 市について活動されている内容を知る機会が少ないので学校かスーパーなど様々な所にチラシとか置いてくださると嬉しい。…………… 1
- ・ 市で実施しているイベントや、子育て支援・福祉などの情報を知る機会が少なく、有益な情報であればあるほど、もっと住民に分かりやすく知らせてくれればより住みやすくなると思う。… 1
- ・ 富士見市独自の「文化」の発信が不十分。(富士見市ならではの物が無い)。…………… 1
- ・ 文化芸術や子育て支援などの情報発信が足りないと感じる。もっと公共に広く発信して、地域の人が簡単に情報を手に入れられる施策があればいいと思う。…………… 1
- ・ 富士見市の小冊子がポストに入っているが、製本されていないのはなぜ？ほとんど破棄されているので、中途半端な事をするなら、必要ない。無駄である。…………… 1
- ・ 富士見市のメルマガを毎月拝見していますが、町内会で毎月送られてくる会報もほぼ同じ内容と思われるので、メルマガを登録している人の分の印刷を無くせば若干のムダ使いが減り市の為に有効なお金利用ができるのではないのでしょうか？…………… 1
- ・ LINEでの情報提供がとても便利です。もっと様々な情報を提供して欲しい。…………… 1
- ・ 市が街おこしに積極的なのが良いと思いますので、もっと他の地域にアピールするような働きかけをしたら良いと思います。クラフトビアフェスタを定例化するとか…。…………… 1

(13) 市民意識調査 13 件

＜調査全般＞ 13 件

- ・アンケートの機会を頂きありがとうございました。…………… 2
- ・思いのたけを書いています、黙殺されているように感じている。もしくは、アリバイ作りのネタあつかいのよう。…………… 1
- ・問11について、3、4、7、10も魅力だと思います。…………… 1
- ・もう疲れました。こんなやめたら？もっとまじめにやれよ！…………… 1
- ・アンケート調査、大変ご苦様です。今後とも、富士見市の行政運営にご尽力されますようお願い申し上げます。…………… 1
- ・子育て世代ではないので、それに関して具体的な意見はありませんので、わからないと回答しています。…………… 1
- ・アンケートだけやっても紙と印刷代のムダです。税金を大切に使って欲しい。こんな事しても何も変わらない、ただ、結果をパソコンに入力してデーターを作り仕事してるふりをするのは、やめて欲しい。この声が本当に届いているのか心配です。…………… 1
- ・P 3、4、に7、「わからない」という項目があることは何故か？…………… 1
- ・このアンケートがどのように活用されて、どのような展開をされるのか、今後開示してほしい。… 1
- ・満足度の「やや満足」は「おおむね満足」とすべきではないか。オンラインで回答できれば集計コストが下がるのではないか。オンラインだけだと回収率は下がるので併用など。…… 1
- ・当該アンケートからは市政の熱意や危機感がまったく感じられない。…………… 1
- ・引越してきたばかりで調査の回答が「わからない」ばかりですみません。…………… 1

(14) 生涯学習等 13 件

＜図書館＞ 8 件

- ・図書館の年末の開館日が短すぎる。学校・会社が休みの間に利用したいのに年末に休館してしまうのはなぜか？市民の為の図書館ではないのか？職員の休みの為なのかと考えてしまう。… 1
- ・図書館から借りた本をコンビニでも返せるようにしてほしいです。…………… 1
- ・駅講内に図書館的なスペースがあれば利用したい。…………… 1
- ・針ヶ谷地区に図書館が欲しい。…………… 1
- ・子どもが図書館で勉強したいがいつも席が埋まっていると話しています。結局三芳町やふじみ野市の施設を利用しているので何とかしてほしい。…………… 1
- ・大きな図書館があるのが嬉しい。…………… 1
- ・個人的によく利用する施設は図書館ですが、最寄りの分館まで半日で届くのがありがたいです。…………… 1
- ・図書館にもっと行きやすくしてほしいです。夏は歩くのつらいのでバスがほしいです。…… 1

＜生涯学習全般＞ 4 件

- ・各コミュニティーセンターでの講座の充実。…………… 1
- ・市民向の教室や講座、ジムやプールは、車のある人でなければ利用の価値がなくなってしまいます。民間のジムの方が安いこととなってしまい残念です。コミュニティーセンターで行われる講座も、仕事帰りに通えるような時間帯で、募集もわかりやすくしてほしいです。…………… 1

- ・定年退職後に地域とのつながりが持てる様に、平日の仕事帰り気軽に参加できる勉強会・説明会等があると、退職後の活動もスムーズにできるのではと思います。富士見市で、今まで培ってきたことが、活かせる場所ができれば良いのでは。…………… 1
- ・市民文化会館キラリで活動の場があります。…………… 1

<b>&lt;その他&gt;</b>	<b>1件</b>
--------------------	-----------

- ・きらりふじみや図書館、各種イベントなど文化芸術系は充実していると思う。…………… 1

**(15) その他** **15件**

- ・野良猫のさくら猫活動をお願いしたい。…………… 2
- ・先日の市長選で明らかになった共産党勢力の台頭。小川匠氏が、星野の票数の半数近くまで伸ばせた理由を、自公勢力は良く分析することである。小川匠氏の公約は、「鶴瀬西口出張所の再開設」「市営プール新設等」あったが、特に、「鶴瀬西口出張所再開」は鶴瀬つるせ台地区の住民は、誰に聞いても熱望している。星野一族は昔から、市政からの発信が極めて抽象的な文面での表現が多く、市民の胸にささらない。小川匠の公約項目は、ショボイが具体的実行可能な事を選べた。…………… 1
- ・個人的にセルビアが好きで友人もいるため、シャバツ市との交流をもっと増やしてほしい。…………… 1
- ・富士見市から、タレントが誕生できる仕組みがあればと思います。子供も青年も老人も含めて。…………… 1
- ・隣のさいたま市桜区のごみ処理場へ入った際、作業員用の給水場（水のみ場）や自販機が近場に設置されておらず、荒川の水しかないようで、働く方々の環境が保健面含めて、如何なものかと思います。…………… 1
- ・駅や市役所の周りにふわっぴーの像が設置されていて、親しみ易い印象があって良いと思う。可能ならブロンズや石像等の作品もあると、文化的な面も見えて良いのではないかと考えます。市内にそういった作家の方はいらっしゃるのでしょうか？…………… 1
- ・ふじみ野駅前のポストがふわっぴーにぬりかえられた当初は、ポストがないと探してしまいました。今はもう見なれましたが、ポストは赤と決まっていると思っていたので違和感がありました。…………… 1
- ・モモクロはもう富士見市と関係ないので、いいかげん市長の鼻の下が伸びた姿は見たくない。…………… 1
- ・市を運営されている方々が中心になり、その方とつながりある方のみが、評価されたり最優先されている気がする。特に、市の幹部の方々の家族関係は固く、関係ない人は、その中に入れぬ市なのだとここ数年感じました。…………… 1
- ・西口のマンションに引越したのですが3年位で住所変更と聞いていましたが、まだなっていないのが不満です。…………… 1
- ・気候変動や温暖化対策も積極的にしてほしい。未来の地球、子どものために。…………… 1
- ・行政界に居住しているので、富士見市の行政サービスを100%享受できていない。…………… 1
- ・「ふじみ野市」との市名を調整してほしい。ややこしい。…………… 1
- ・西口土地区画整理事業で市長の家だけ利便性が良く広がった理由や土地区画整理事業の換地処分が市長選の前に延期になった理由が知りたい。関係機関との協議・調整と謳っているが、関係機関とはどこの誰？…………… 1